

Verhaltenskodex des Instituts für Zuckerrübenforschung (IfZ)

Das Institut für Zuckerrübenforschung ist eine gemeinnützige Forschungsinstitution ohne Gewinnerzielungsabsicht.

Das IfZ...

... als Team

Wir sind ein vielfältiges Team. Im betrieblichen Alltag arbeiten Kolleg*innen unterschiedlichen Alters, unterschiedlicher Nationalität sowie mit vielschichtigen Expertisen und Erfahrungen zusammen, um den Zuckerrübenanbau zukunftsfähig zu gestalten. Uns ist ein respektvoller, ehrlicher und diskriminierungsfreier Umgang wichtig und wir unterstützen uns gegenseitig. Wir sprechen über Probleme im Arbeitsalltag und finden gemeinsam Lösungen. Für den Fall, dass es Unterstützung bedarf, haben wir ein Team von Vertrauenspersonen im Haus.

... als Arbeitgeber

Uns ist eine freundliche Arbeitsatmosphäre, in der sich alle Mitarbeitenden gleichermaßen wertgeschätzt fühlen und so ihre individuelle Arbeitsleistung erbringen können, wichtig. Unsere Mitarbeitenden werden zu aktuellen fachlichen Themen geschult und nehmen an Fortbildungen in den Bereichen Personalführung, Kommunikation und Arbeitssicherheit teil. Eine respektvolle und transparente Kommunikation zwischen Mitarbeitenden aus Wissenschaft, Technik und Verwaltung ist für uns von zentraler Bedeutung. Gemeinsame Aktivitäten wie Feldtage, Betriebsausflüge oder Workshops tragen hierzu bei.

Wir haben Rahmenbedingungen für eine gute Vereinbarkeit von Beruf und Familie durch Teilzeitmodelle, Gleitzeitoptionen und mobiles Arbeiten geschaffen: auf diese Weise erhalten unsere Mitarbeitenden bestmögliche Flexibilität und Unterstützung in unterschiedlichen Lebenssituationen.

... als Forschungseinrichtung

Im Mittelpunkt unserer Forschung steht die Zuckerrübe mit den Schwerpunkten Anbau, Digitalisierung, Pflanzenkrankheiten und Sortenprüfung. Die interdisziplinäre Ausrichtung ermöglicht wissenschaftliche Arbeiten von der Grundlagenforschung bis hin zu Praxisversuchen. Durch diese enge Verknüpfung sind wir als Institut einzigartig

in der Kulturpflanzenforschung. Wir sind ein wichtiger Kooperationspartner für andere wissenschaftliche Einrichtungen, für Unternehmen und Behörden. Das zentrale Ziel unserer Arbeit ist neben Grundlagenforschung die Entwicklung von anwendungsbezogenen Problemlösungen zu aktuellen Fragen des Zuckerrübenanbaus (Pflanzenkrankheiten, Klimawandel, Pflanzenschutzmittelreduktion). Für die Forschungstätigkeit stehen unseren Mitarbeitenden modernste Feld- und Digitalisierungstechnik sowie Laborgeräte und Methoden zur Verfügung. Die Finanzierung der Projekte erfolgt überwiegend durch öffentliche Drittmittelgeber. Darüber hinaus sind wir auch für die bundesweite Koordination der Sortenversuche, die die Grundlage für die Sortenzulassung und die Beratung der Landwirt*innen bilden, zuständig.

... als An-Institut

Unser Institut verfügt über den Status eines An-Instituts der Georg-August-Universität Göttingen, wobei die Kooperation in der Lehre und Forschung vertraglich geregelt ist. Die Infrastruktur und Verwaltung unserer Einrichtung sind dabei unabhängig von der Universität. Wir beteiligen uns aktiv an der Ausbildung des wissenschaftlichen Nachwuchses durch unser Angebot an Lehrveranstaltungen und die Betreuung von Bachelor-, Master- und Promotionsstudierenden. Darüber hinaus bringen wir uns in der akademischen Selbstverwaltung der Fakultät für Agrarwissenschaften der Georg-August-Universität Göttingen in unterschiedlichen Gremien ein.

... als Ausbildungsbetrieb

Unsere Einrichtung bildet in den Berufen Pflanzentechnologe*in und Biogielaborant*in aus. Qualifizierte und engagierte Ausbilder*innen begleiten die Auszubildenden und vermitteln ihnen vielfältige Arbeitsmethoden. Dabei steht das Kennenlernen neuster Technik im Feld und Labor im Fokus. Die Auszubildenden können auf diese Weise im Rahmen eines Feldversuches sowie in unseren Laboren und Gewächshäusern selbstständiges und eigenverantwortliches Arbeiten erlernen und Fähigkeiten in der Versuchsplanung und Versuchsdurchführung entwickeln.